

À la Lenk avec le camp national de ski pour la jeunesse : un bon départ...

Autor(en): **Gosteli, André**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin**

Band (Jahr): **10 (1953)**

Heft 1

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-996242>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

pants augmente de façon réjouissante et ce sont 154 jeunes gens qui prirent part à nos deux cours à option. Les conditions d'enneigement ne donnèrent naturellement aucun souci aux organisateurs et nos différentes classes, formées d'après les capacités des skieurs, eurent l'occasion d'utiliser tous les terrains possibles et de se bronzer sous un soleil radieux. Si les skieurs avancés purent profiter de la magnifique descente de Bella-Lui-Crans en l'effectuant deux et trois fois par jour, les moins forts, voire les débutants, firent des progrès très appréciables en utilisant les pentes plus modestes du terrain de golf sous l'experte conduite d'instructeurs qui se dépensèrent sans compter. Nous pouvons affirmer que l'organisation de ces cours à option atteint pleinement son but puisque ceux qui y prennent part ont la possibilité d'apprendre à skier ou de se perfectionner dans ce sport de plus en plus répandu. Nos jeunes, en tous cas, en ont rapporté un souvenir inoubliable et leur enthousiasme faisait plaisir à voir. Les soirées au camp furent agrémentées par des séances de cinéma et permirent, en outre, à nos jeunes d'entendre des conférenciers de classe. M. Geiger, l'aviateur séduisant bien connu, entretint son auditoire sur les vols de sauvetage en

haute montagne. Cette causerie, qui captiva nos jeunes gens, fut précédée d'un exposé de l'un de nos instructeurs, M. Albert Müller, sur le séjour qu'il fit en Angleterre au centre de parachutage en vue de l'action de secours à porter aux sinistrés dans des régions isolées de notre pays. Un autre soir, M. Dittert de Genève donna une conférence passionnante sur l'expédition suisse à l'Everest au printemps 1952, conférence agrémentée de magnifiques clichés en couleurs. Ces entretiens de valeur exceptionnelle avaient pour but de montrer à nos jeunes gens qu'une préparation physique, un contrôle constant de ses actes et une volonté bien trempée sont indispensables pour réussir dans toute entreprise.

Nos cours à option de ski, à Crans s/Sierre, sont maintenant bien enracinés en pays neuchâtelois. La parfaite connaissance des lieux par nos instructeurs facilite le travail et permet de limiter les accidents au strict minimum. Enfin, l'entente avec nos camarades Genevois est excellente, aussi nous sommes-nous séparés en nous réjouissant de nous retrouver l'hiver prochain. — « Neuchâtel-Crans, en voiture », est devenu le slogan du succès.

A la Lenk avec le camp national de ski pour la jeunesse

Un bon départ...

Tout est prêt ! Le 1^{er} de l'an, je me couche tôt, la conscience libre. Dès le lendemain, je vivrai une intrigue pleine d'imprévu et de neuf, un camp joyeux. Des responsabilités m'attendent. J'ai un peu le trac, bien sûr, mais la volonté l'emporte, l'expérience ne mûrit-elle pas son homme ? Vas-y mon gars ! Aide-toi, le ciel t'aidera ! et... en avant pour le camp.

Dans le train, les visages sont gais et les conversations s'animent. Les garçons avec lesquels je fais connaissance se sont groupés en patrouilles selon leur désir. Ils organiseront, dans cette formation, pendant notre séjour, les services de camp, subsistance et dortoir, à tour de rôle. Il faut que la délégation cantonale, qui groupe 21 participants du côté masculin, soit à l'aise au camp et se plaise à déguster, avec un appétit sportif, un repas consistant. Ce dernier entraîne la bonne humeur, et vienne un « officiel » nous demander nos impressions, il est littéralement frappé à coups de bans et de « hourras » retentissants. La réponse est donc claire, chacun est content !

Souvent, la Lenk est ébranlée par le joyeux appel bilingue du camp, lancé par le chef, et les montagnes nous renvoient impartialement « Immer froh ! » et son frère romand « Toujours gai ! ».

A ski, les gosses se plaisent, ils admirent la compétence de leurs instructeurs, ils apprécient la bonne humeur du groupe, la franche camaraderie du moniteur en qui ils ne sentent pas seulement les capacités techniques, mais bien l'ami avec lequel ils pourront se perfectionner, donner le meilleur d'eux-mêmes dans ce sport magnifique et dans le décor réconfortant de la nature. Ils sont à l'école de la loyauté ; le « fair-play » est la règle du jeu. Les copains sont courtois, ils aident si possible celui qui ne « la pique » pas encore !

Savez-vous que le camp est international et que cette année, les couleurs allemandes et italiennes flottent parmi la multitude des bannières cantonales.

L'organisation est impeccable : le personnel de l'infirmerie accueille ses patients avec le sourire, le bon sourire qui réconforte et guérit instantanément. Le palais des découvertes est ouvert à chaque campeur, on y peut acquérir particulièrement ce que nous égarons au camp, c'est un véritable petit magasin,

achalandé d'année en année par les étourdis généreux. La presse nous envoie ses nouvelles tous les deux jours, on en lit de bien bonnes, n'est-ce pas Pellaud ? A noter encore que tout est gratuit au petit magasin. « Immer froh ! Toujours gai », édition du soir, gracieusement offerte par la Rédaction. « Aimé-Carmen », quel couple directorial sympathique, un formidable *Bravo* aux deux grands et à la dynamique équipe de direction !

Et ça boum, ça boumra toujours à La Lenk ! Venez un peu entendre les productions qui se préparent pour la soirée fédérale où chaque canton y en met un coup. C'est tellement épatant, tout cet entrain.

Quant à nous, chefs et instructeurs, nous avons trouvé cette vraie joie, celle d'apporter un peu de bonheur dans la vie de notre prochain. Merci à tous ceux qui soutiennent cette grande action et permettent, chaque année, à 800 enfants, filles et garçons, de vivre sans frais une des plus belles semaines de leur jeunesse et pratiquer, sous une direction absolument compétente, ce sport royal couronné de la grandiose blancheur de nos montagnes.

Et dire que sans vous, chers Parrains et Mairaines, nous ne pourrions rien faire !...

Bon départ... à La Lenk en ce début d'année et je vous souhaite, cher lecteur, bonne chance pour une activité toujours plus féconde.

En toute amitié :

ANDRÉ GOSTELI
Chef cantonal neuchâtelois 1953

P. S. — Ne manquez pas d'applaudir le prochain concours humoristique des instructeurs ! Il sera, selon la tradition, aussi comique que les précédents. (De source officielle ... ? !)

NOTE DE LA RÉDACTION. Nous avons eu le privilège, en ce début d'année, de collaborer, pour la première fois, dans le cadre de cette bienfaisante institution que sont les camps de ski pour la Jeunesse patronnés par la Fédération suisse de ski, depuis treize années déjà. Nous y avons trouvé un esprit de dévouement et de sacrifice qu'il serait souhaitable de rencontrer dans tous nos milieux sportifs. Nous y avons fait la connaissance de merveilleux « idéalistes » dont entrèrent autres le grand animateur du camp neuchâtelois, notre ami André Gosteli de La Chaux-de-Fonds auquel nous cédonns maintenant la plume, en le remerciant du fond du cœur pour tout ce qu'il a fait pour ses jeunes protégés, cette jeunesse forte d'un pays libre !